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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 
Ordini Ingegneri Emilia Romagna  del 16.01.24  

Alle ore 15.00 del giorno 16 gennaio 2024, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti, ha convocato in modalità da remoto la Consulta 

di Federazione per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1)  Approvazione verbale precedente   

2)  Bilancio Consuntivo 2023   

3)  Riflessioni su AdP del 15 dicembre – Formazione 

4) Componenti dei Dipartimenti della Fondazione 

5)  Gruppo di Lavoro  “Consulte e Federazioni” 

6) Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Aggiornamenti 

7)   Considerazioni sulla nota di Federazione “Equo compenso nell’affidamento dei servizi di 
ingegneria e architettura” 

8)  Varie ed eventuali   

Sono collegati 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti  
Ing. Andrea Gnudi  

 

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
Ing. Angela Ugatti  

 

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Paolo Gasparetto  
Ing. Marina Biguzzi 

 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Valeria Dal Borgo  
 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari 
Ing. Gabriella Magri  

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti 
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri (si collega alle ore 15.50) 
Ing. Emanuele Morlini   

• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini  
Ing. Filippo Carlotti Renzi 

• Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

• Ing. Felice Monaco – Consigliere CNI 
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ll Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta. 

 

1) Approvazione verbale precedente 
Verbale del 05.12.23. Nessuna nota, il verbale viene approvato. La segreteria provvederà 
all’inoltro alla Consulta e alle Segreterie. 

 

2) Bilancio Consuntivo 2023 

Uberti illustra alla Consulta il bilancio consuntivo 2023 di cui era stato redatto solo una 
previsione per poter elaborare il bilancio preventivo 2024 ed evidenzia che l’Ordine di Piacenza 
ha provveduto al pagamento di € 2.000 quale contributo alla Federazione. Sulla base del 
bilancio consuntivo e dell’avanzo di amministrazione esatto, sono state apportate piccole 
rettifiche al bilancio preventivo 2024 che Uberti illustra. La Consulta approva. I due bilanci 
verranno allegati al presente verbale e messi a disposizione delle segreterie. 

Per quanto riguarda il contributo economico degli ordini alla Federazione  si concorda che esso 
dovrà essere versato entro il mese di giugno 2024.  

 

3) Riflessioni su AdP del 15 dicembre – Formazione 

Uberti osserva che la Circolare CNI n. 111/XX Sess./2023 con la proroga straordinaria della 
FAD al 31.03.24 ha risolto alcune delle criticità emerse nella AdP del 16 dicembre 2023. Durante 
questo periodo il GdL potrà proseguire la propria attività per arrivare, come evidenziato anche 
da Righini (componente del GdL) ad un documento condiviso di cui il CNI terrà conto nella 
revisione delle Linee di Indirizzo. 

 
4) Componenti dei Dipartimenti della Fondazione 

Uberti richiama l’attenzione su quanto emerso nella AdP del 16 dicembre in relazione ai 
Dipartimenti della Fondazione che con la introduzione di due nuovi ambiti, l’innovazione e 
l’internazionalizzazione, sono complessivamente 5.  

I Direttori dei dipartimenti saranno nominati da CdA della Fondazione; nell'ambito dell'esercizio 
delle proprie funzioni statutarie il CNI ha indicato i seguenti nominativi 

-. Certing:  Paolo Lucente (VI)   

-. Centro Studi: Marco Ghionna (CS)  

-. Scuola Formazione: Giuseppe Sicolo (MT) 

-. Innovazione: Carlo Raucci (CE)  

-. Internazionalizzazione: Roberto Orvieto (GE).  

Successivamente all’insediamento del CdA della Fondazione verranno nominati i componenti 
dei singoli Consigli direttivi dei dipartimenti, che saranno formati da 7 membri + 1 Consigliere 
CNI. 

Si coglie l’occasione della presenza del Consigliere Nazionale Felice Monaco per richiedere 
informazioni sulle modalità di nomina dei Consiglieri in aggiunta a quanto già emerso in sede di 
AdP. 
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5) Gruppo di Lavoro  “Consulte e Federazioni” 

Uberti ricorda alla Consulta che il giorno successivo (mercoledi 17) si terrà a Roma 
l’insediamento del GdL “Consulte e Federazioni” istituito dal Consigliere Margiotta. Il GdL  
prevede come componenti tutti i Presidenti delle Consulte e Federazioni Regionali regolarmente 
istituite. Uberti parteciperà e aggiornerà la Consulta.  

Gasparetto riferisce che parteciperà in qualità di Presidente FOIV. Evidenzia l’importanza che 
venga valorizzato il ruolo delle Federazioni anche per le azioni che esse possono promuovere 
collaborando. 

 

6) Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Aggiornamenti 

Uberti informa che è arrivato il preventivo per l’allestimento dello spazio espositivo che prevede 
due soluzioni, una per un importo di € 11.600 ed un ‘altra con un area talk per un importo di € 
14.600. 

Ferrari ribadisce l’importanza di poter disporre di uno spazio espositivo adeguato e giustamente 
collocato in posizione strategica. Rileva l’urgenza di inviare a Irene Sassetti il dettaglio delle 
spese che dovranno essere sostenute a chiarimento del contributo richiesto. 

L’evento è di particolare importanza per gli Ordini perché si pone la finalità di sensibilizzare la 
società civile sul ruolo strategico che gli ingegneri iscritti all’Albo possono e devono esercitare 
a tutela della collettività. La partecipazione delle altre Federazioni è fondamentale per 
concretizzare quello spirito collaborativo più volte auspicato a livello nazionale. 

Dal punto di vista operativo sono in essere le attività della Commissione IT della Federazione 
di cui è Referente Andrea Gnudi e Coordinatore Vincenzo Tizzani, quest’ultimo ha già attivato 
i contatti con i colleghi delle altre Federazioni. L’Ordine di Parma, con il ruolo di facilitatore 
organizzativo, ha delegato i propri Consiglieri referenti Marco Occhi, Nicola Delmonte e 
Francesca Fanfoni. 

 

7) Considerazioni sulla nota di Federazione “Equo compenso nell’affidamento dei servizi 
di ingegneria e architettura” 

Uberti introduce il tema evidenziando che la nota di Federazione inviata a tutti gli Ordini non 
era stata firmata da Forlì-Cesena per non rischiare di eccedere i poteri dell’ordinaria 
amministrazione.  

Uberti chiede a Gasparetto se ritiene sia nelle sue facoltà firmare il documento. 

Gasparetto ritiene che si tratti di un documento non di natura politica ma fortemente tecnico 
che pertanto rientra nella attività dell’ordinaria amministrazione, utile per fornire un servizio agli 
iscritti.  

Uberti passa la parola ai presenti che illustrano le azioni intraprese o che intendono 
intraprendere come ordine. Si concorda di integrare il documento già predisposto con la data 
odierna e di raccogliere le firme di tutti i Presidenti e del Commissario Straordinario per l’Ordine 
di Forlì-Cesena e da Valeria Dal Borgo, nuovo Presidente di Modena.   
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Ogni Ordine poi provvederà all’invio della nota alle stazioni appaltati locali, facendola precedere 
se lo ritengono da una nota esplicativa come previsto da Ferrari e Colombi. 

Si tratta, come evidenziato da Ugatti e condiviso da Uberti, di avviare un percorso di 
educazione ad una nuova procedura, un periodo di interlocuzione e non di repressione 
energica. 

Dal confronto emerge inoltre un altro aspetto, di rilievo, che è quello della Committenza privata 
e comunque delle altre realtà al di fuori delle Amministrazioni pubbliche. 

Gasparetto a questo proposito ricorda che in AdP il Presidente Perrini aveva affermato che la 
discrimine sulla applicazione o meno dell’equo compenso era l’appartenenza o meno nelle 
tabelle del D.M Tariffe del 2016, per cui ritiene necessario per superare le criticità arricchire le 
suddette tabelle.  

Colombi informa infine che il proprio Consiglio ha approvato il Nuovo Codice Deontologico (in 
vigore dal 1 gennaio) con il recepimento del tema dell’equo compenso e con la previsione 
dell’invio di segnalazione al Consiglio di Disciplina in caso di non rispetto. 

Ferrari informa che il nuovo codice deontologico è stato adottato dal Consiglio di Parma con 
delibera del 06.07.2023. 

La segreteria provvederà ad aggiornare la nota con la data e i nuovi nominativi e a raccogliere 
le firme. 

 

8) Varie ed eventuali    

8.1  Prezzario RER 2024 

Uberti rileva che sul prezzario RER 2024, pubblicato sul BURERT il giorno 2 gennaio, il tema 
delle prove di laboratorio non è stato adeguatamente approfondito. Ferrari ha lavorato 
intensamente su questo tema producendo una preziosa documentazione che è stata inviata 
alla Regione (Capone Carmine) come ulteriore contributo della Federazione, nella speranza 
che possa essere un utile supporto per la redazione delle voci mancanti nella attuale versione. 

8.2 GdL Ingegneria Forense – Tariffe  

Uberti informa la Consulta che Filippo Carlotti Renzi è stato designato dal CNI come 
componente del GdL  “Ingegneria Forense - Tariffe” coordinato, per la corrente Consiliatura, dal 
Consigliere Carla Cappiello. 

8.3   Convenzione Hotel Gioberti – Roma  

Uberti informa la Consulta che l’hotel Gioberti di Roma ha confermato la convenzione per l’anno 
2024 alle medesime condizione del 2023. 

8.4   Corsi per la formazione gratuita dei professionisti 

Uberti rileva che nella diffusione della informativa relativa a corsi per la formazione gratuita dei 
professionisti organizzati da RER, IFOA e CUP è riportata una indicazione che potrebbe essere 
ambigua. Precisamente: “Al termine del corso verrà rilasciato da IFOA un attestato di frequenza. 
I corsi sono in fase di accreditamento presso gli ordini professionali” che potrebbe indurre a 
ritenere che il corso rilasci CFP. Sentito Stefano Curli sembra che IFOA, provider, non rilascerà 
CFP per cui sarà necessario essere prudenti per evitare disguidi. Non appena possibile verrà 
condiviso il nominativo del referente di IFOA a cui rivolgersi per eventuali approfondimenti.  
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8.5   Emergenza alluvione incontro Area Tecnica  

Uberti, sentito Curli, riferisce che il giorno lunedì 22 alle ore 17 si terrà un incontro dell’Area 
Tecnica (in presenza o da remoto ancora non è stato deciso)  per fare il punto sui provvedimenti 
alluvione a cui potrebbe partecipare Rosetti che sarà il prossimo rappresentante di Federazione 
all’interno del CUP . Biguzzi chiede di poter partecipare come fatto in altre occasioni. 

 

8.6   Richiesta parere al Consiglio Superiore dei Lavori Pubblici 

Uberti ripropone il tema della richiesta di parere al Consiglio Superiore dei Lavori Pubblici 
sull’applicazione dell’art. 65 del dPR n. 380/2001 per gli interventi di cui all’ art. 94-bis, comma 
1, lett. c) nei procedimenti abilitativi e relative varianti in corso d’opera. 

Ferrari richiama il quesito che il proprio Ordine aveva inoltrato alla Regione ed il parere fornito 
ma Colombi osserva che non può essere esaustivo in quanto che il tema ha valenza superiore 
a quella regionale. 

La Consulta delibera di procedere con l’invio della richiesta di parere al Consiglio Superiore. 

 

Alle ore 17.00 il Coordinatore della Federazione Regionale Ordine Ingegneri Emilia Romagna, 
dichiara conclusa la riunione. 

Si fissa la prossima riunione di Consulta per il giorno 6.02.24 alle ore 15.00, da remoto. 

 

 

 

 


